

Zeitschrift: Pro Senectute : schweizerische Zeitschrift für Altersfürsorge, Alterspflege und Altersversicherung

Herausgeber: Schweizerische Stiftung Für das Alter

Band: 43 (1965)

Heft: 1

Rubrik: Voranzeigen = Avis

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Voranzeige — Avis

Die Schweizerische Gesellschaft für Gerontologie wird am 3. April 1965 im Kantonsspital Lausanne eine sozialmedizinische Tagung durchführen über das Thema: «Das Pflegepersonal für Betagte».

La Société Suisse de Gérontologie organisera le 3 avril 1965 une séance médico-sociale à l'Hôpital cantonal de Lausanne avec le thème général: «Le personnel soignant face aux malades âgés».

Entschliessung zur Situation der alten Menschen

Die Internationale Vereinigung für Sozialen Fortschritt widmete den Kongress von Bordeaux 1964 in erster Linie den Problemen des Alters. Die Versammlung fasste auf Grund der verschiedenen nationalen Berichte sowie der Diskussionen eine besondere Entschliessung zur Situation der alten Menschen, die in allen Mitgliedstaaten veröffentlicht wird. Den sehr interessanten und anschaulichen Bericht für die Schweiz verfasste Dr. Max Greiner, Zürich, unter dem Titel «Altersfragen» (erschienen in deutscher und französischer Ausgabe in der Schriftenreihe der Schweizerischen Vereinigung für Sozialpolitik, Basel 1964, Heft 2).

Der Kongress der Internationalen Vereinigung für Sozialen Fortschritt, der in der Zeit vom 10. bis 13. September 1964 in Bordeaux tagte, ging von der Feststellung aus, dass der Anteil der alten Generation innerhalb der Gesamtbevölkerung im Steigen begriffen ist und dass der Situation der alten Menschen in unserer sich wandelnden Industriegesellschaft eine wachsende Bedeutung zukommt.

Ohne die Vielfalt der damit verbundenen Probleme zu erkennen, hält der Kongress eine vermehrte Aktivität und eine bessere Zusammenarbeit der Regierungen, Gemeinden und sozialpolitischen Organisationen für erforderlich, um die alten Menschen von Armut und Wohnungsnot zu befreien, um ihnen bei Krankheit und Gebrechlichkeit wirksamer zu helfen und sie vor Vereinsamung zu bewahren.

Der Internationale Kongress schlägt daher vor:

1. Den alten Menschen sollte durch Sozialversicherung und Sozialfürsorge ein gesichertes Einkommen gewährleistet wer-